

100 Jahre Jugendabteilung – Fahrtensegler-Stammtisch – Fahrtenseglerabend BSV – Seglertag 2021**Ein Jahrhundert Jugendabteilung im Potsdamer Yacht Club - ein Grund zum Feiern**

Am 8. Dezember 1921 wurde die Jugendabteilung des Potsdamer Yacht Club gegründet. „Sie bezweckt in erster Linie, junge Leute mit den Grundzügen des Segelns bekanntzumachen und hierdurch für den Nachwuchs von tüchtigen Seglern zu sorgen.“ So stand es in § 1 der „Satzungen der Jugendabteilung des Potsdamer Yacht Clubs“ vom 1. März 1926. Auch wenn sich die damaligen hierarchischen Strukturen sowie einige Ausbildungsinhalte längst geändert haben (hier das  [Original](#) (/sites/default/files/pdf_content/satzung_jugendabt_1926_s.pdf) der Satzung zum Vergleich) – das grundsätzliche Ziel, das der PYC mit viel Engagement verfolgt, ist das gleiche geblieben.

Zur Feier des 100. Jubiläums unserer Jugendabteilung sind Sie, liebe Mitglieder des Potsdamer Yacht Club, herzlich eingeladen. Das Programm ist Ihnen vorab bereits per Mail zugegangen. An dieser Stelle sei nur noch einmal auf die Testpflicht, zusätzlich zum 2G-Status, hingewiesen, der Sie aber an einer eigens eingerichteten Teststation vor Ort nachkommen können. Bitte melden Sie sich dafür nur im Voraus bis Montag, 6.12., im Sekretariat an. - Wir freuen uns auf Sie!



Fotos: Clubarchiv; Mark Bayer

Aus Anlass des Doppeljubiläums „100 Jahre Jugendabteilung & 130 Jahre Potsdamer Yacht Club“ haben wir darüber hinaus eine Sonderedition des PYC-Bechers herausgebracht. Dieser ist, wie auch die Standardversion, im Sekretariat zu erwerben. Am Mittwochabend gibt es ihn im Rahmen der Jubiläumsveranstaltung zum Feiertagspreis von 13,- Euro.



Gestaltung in Anlehnung an das Design des damaligen Vorsitzenden Dr. Ernst Raab für die Wannseewoche 1959

Fahrtensegler-Stammtisch

In Abwesenheit von Sportobmann Carsten Hanisch stellte Schatzmeister Hans-Joachim Motzkus den neuen Fahrtenseglerobmann Matthias Haller kurz vor. In kleiner Runde wurden bereits Pläne für die neue Saison geschmiedet. Ein nächster Termin wird voraussichtlich im Januar stattfinden.

Wer daheim am Couchtisch den Nervenkitzel einer großen Hochseeregatta genießen möchte, der mag vielleicht noch (bis Montag, 6.12.) die Crowdfunding-Aktion der drei Mini-Transat-Segler, Cédric Faron, François Denis und Lina Rixgens, unterstützen, die das *Ocean Race* zum März 2022 als gleichnamiges Kartenspiel herausbringen wollen. Weitere Informationen finden sich direkt auf der Crowdfunding-Plattform [www.startnext.com \(https://www.startnext.com/ocean-race-das-skipper-spiel\)](https://www.startnext.com/ocean-race-das-skipper-spiel).

Fahrtenseglerabend des Berliner Segler-Verbands

Nach dem coronabedingten Entfall im letzten sowie zu Beginn dieses Jahres konnte nun – unter Einhaltung der 2G-Regelungen – endlich wieder der Fahrtenseglerabend des BSV mit der Preisverleihung für die Fahrtenwettbewerbe der Jahre 2019 und 2020 stattfinden. In diesem Rahmen konnte unser Fahrtenseglerobmann Matthias Haller in der Kategorie „See“ die Bronzemedaille für seinen im Frühjahr 2019 zusammen mit Hans-Joachim Motzkus und Michael Henze durchgeführten [Ägäis-Törn](https://www.pyc.de/aktuelles/355-sm-der-aegaeis-praemierter-toernbericht-von-matthias-haller) entgegennehmen. Eine Anerkennung in Form eines BSV-Fahrtenstanders erhielt er außerdem für eine Segelleistung von knapp 1.000 km auf Berliner Gewässern in den Jahren 2019 und 2020.

[Zum Bericht des [BSV \(https://www.berliner-segler-verband.de/index.php/segelsport/fahrtensegeln/aktuelles/fahrtenseglerabend-2021-ein-wuerdiger-abend\)](https://www.berliner-segler-verband.de/index.php/segelsport/fahrtensegeln/aktuelles/fahrtenseglerabend-2021-ein-wuerdiger-abend)]



Fotos: Matthias Haller



Seglertag 2021

Am Samstag vor dem 1. Advent fand der Seglertag 2021 statt. Was ursprünglich als Präsenzveranstaltung in der Messe von Dresden geplant war, wurde wegen der anschnellenden Infektionen mit den unterschiedlichen Coronaviren in nur vier Tagen zu einer digitalen Veranstaltung umorganisiert. Im Vorfeld mussten die Teilnehmer sich erneut beim DSV anmelden, einen Scan des jeweiligen Stimmengewichts übermitteln, im Gegenzug erhielt man die Zugangsdaten nebst Passwort und schon war man für die Teilnahme gewappnet. Ab 8:00 Uhr konnten sich die Delegierten via eigenem Browser in das System „Open Slides“ einloggen und pünktlich um 9:00 Uhr eröffnete Präsidentin Mona Küppers den Seglertag 2021 in Hamburg bzw. „wo immer man ihr zuschaute“. Nach einer kurzen Einführung in die Nutzung von „Open Slides“ wurde systematisch die Tagesordnung abgearbeitet.

Neben den üblicherweise auf Jahreshauptversammlungen wiederkehrenden Punkten wurde dann der Seglerrat für eine Amtszeit von vier Jahren gewählt. Von zwanzig Kandidaten, die sich auf der Internetseite des DSV im Vorfeld präsentiert hatten, wurden sechzehn Mitglieder sowie drei Vertreter gewählt. Die drei aus Berlin kommenden Kandidaten waren darunter. Das detaillierte Ergebnis kann der näher interessierte Leser gern unter www.dsv.org

[\(https://www.dsv.org/dsv/verband/segelertag/segelertag-2-2/\)](https://www.dsv.org/dsv/verband/segelertag/segelertag-2-2/) nachlesen. Durch Stimmübertragungen von Vereinen auf andere Vereinsdelegierte hatte ich hier etwas Zeit, mich in der Teilnehmerliste etwas umzutun: Insgesamt waren 1.394 Vereine mit einem Stimmengewicht von 7.964 Stimmen vertreten. Unsere Mitstreiter am Wannsee: BYC (30 Stimmen), PYC (35 Stimmen), VSaW (39 Stimmen). Die ganz Großen: Kieler Yacht Club (55 Stimmen), Norddeutscher Regatta Verein (80 Stimmen), DSV Kreuzer-Abteilung (80 Stimmen).

In das DSV-Präsidium für weitere vier Jahre wiedergewählt wurden als

- Präsidentin: Mona Küppers (Oberhausener Segel-Club), 98,7 %
- Vizepräsident/ Fahrten- und Freizeits segeln: Clemens Fackeldey (VSaW) 83,1 %
- Vizepräsident/ Umwelt und Recht: Andreas Löwe (Motor-Yacht-Club Überlingersee) 98,4 %
- Vizepräsident/ Verwaltung und Finanzen: Claus Otto Hansen (Flensburger Segel-Club) 95,5 %

Neu in das Präsidium gewählt wurde als

- Vizepräsidentin/ Aus- und Weiterbildung: Meike Grieten (Hannoverscher Yacht-Club) 92,9 %
- Vizepräsident/ Olympisches Segeln und Nachwuchs-Leistungssport: Dirk Ramhorst (Kieler Yacht-Club/ Bayrischer Yacht-Club) 98,7 %

Sein Vorgänger Torsten Haverland wurde sehr herzlich verabschiedet, da er nach drei Amtszeiten, insgesamt also zwölf Jahren, nicht noch einmal erneut kandidieren durfte. In einem eingespielten Videoclip verabschiedeten sich seine „Zöglinge“ individuell und sehr eindrucksvoll.

Als Kassenprüfer gewählt wurde Raimund Otto (Cospudener Yacht Club, Markkleeberg) 95,6 %.

Mit 100 % wurde der nächste Seglertag am 24./ 25. November 2023 in Bremen abgestimmt und Mona Küppers beendete den Seglertag 2021 um 14:49 Uhr.

Benedikt Heüveldop

Termine

Weihnachts-/Nikolaus-/Jubiläumsfeier

der Jugendabteilung 08.12.2021, 15 Uhr

Festveranstaltung „100 Jahre

Jugendabteilung im PYC“ 08.12.2021, 19 Uhr

Clubabend 15.12.2021

Bis auf Weiteres:

- liegen die Anwesenheitslisten mit der Bitte um Eintragung für Sie aus. Alternativ besteht auch die Möglichkeit, sich durch das Scannen eines QR-Codes anzumelden.
- wird im Interesse aller um die Berücksichtigung der Regeln zur Vermeidung der Ausbreitung des Coronavirus gem. [SARS-CoV-2-Infektionsschutzmassnahmenverordnung \(https://www.berlin.de/corona/massnahmen/verordnung/\)](https://www.berlin.de/corona/massnahmen/verordnung/) gebeten.

Sigrun Putjenter, 05.12.2021